
浙江省教育厅负责人2

月7日表示，浙江公办中小学
将坚决落实择校与收费完全
脱钩的规定。今后，公办学校
在核定的班额内，如有多余
学额，一律通过摇号确定招
生名单。这一政策将在今年
秋季开始执行。(《中国青年
报》2月8日)

取消择校费——— 浙江省
教育厅给了公众一个很大的
惊喜。到现在为止，这是我们

看到的第一个在全省范围内
宣布取消择校费的案例，我
们没有理由不给予掌声。虽
然摇号的方式略显俗套，但
在资源严重不均、需求异常
火热的教育环境下，摇号的
方式却能给家长与学生带
来企盼已久的公平正义。可
以肯定，是否能摇到号的问
题先放在一边，家长们已经
不必再为高额的择校费而
发愁了。“择校变摇号”的政

策 ，释 放 了 真 正 的 教 育 公
平。

令行未必禁止，药到未
必病除。公众有理由担心，
择校费取消之后，会遇到形
式多样的“下有对策”。原因
有两个：其一，禁止收取择
校费的行政命令，已经不是
第一次出现，然而，因为教
育环境未曾发生改变，政策
的落实又缺乏严格的监管，
择校费难免沉渣泛起死灰

复 燃 ，或 许 在 未 来 某 个 时
间，择校费会身披种种马甲
登上大雅之堂，比如“赞助
费”、“资助费”、“慰问费”；
其二，之于摇号本身，若无
严格监管，或是缺少阳光透
明，则难免请客送礼、递条
子等现象，出现“N连号”事
件也不是没有可能，尤其是
对于一些知名学校而言，在
摇号过程中出现舞弊的可
能性就会越大。

根本的问题是，教育资
源严重不均的现实未曾改
变。没有一位家长不想多花
点钱让自己的孩子进入好
一些的学校，没有一位家长
不想让自己的孩子成长在
一个更高的教育平台上。所
以，我们还要希望“教育投
入占GDP4%”的目标早日实
现，并能将资源平均分配，
甚至要对“弱势学校”进行
适当的政策倾斜。

回归公益是我国中小
学教育的必然趋势。浙江省
取消择校费之举，顺应了这
一趋势，是对公共诉求的一
种积极回应，是对民意的一
种正确解答。因此，笔者更希
望能有更多的省份和地区像
浙江省一样，取消择校制度
剔除择校费，摇号也好，严格
执行“就近入学”原则也罢，
只要能减轻学生家长的教育
负担，就是一个进步。

摇号择校能摇出多少公平？
隔王传涛

众议
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今日烟台 C07

格微评论

新闻：近日，网友“破船
烂舟”上传微博图片，显示2

月5日-7日三天内，甘肃卫视
一位女主播先后更换了任秀
娟、玺悦、任玺悦三个名字。
图片截屏被迅速转发。有网
友戏称要求主持人实名制。
(国际在线 2月8日)

微评：估计一定会先否
认，然后再调查出来是PS的。

新闻：2月7日，田径协会
公布对第11届全运会冠军田
梦旭违反兴奋剂规定给予处
罚的决定，田梦旭及其教练被
禁赛2年、罚款2万元。据知情人
士爆料，已进入国家队的田梦
旭之所以铤而走险服禁药，是
因为上级要出成绩，硬让田梦
旭嗑药，他只能被逼服从。(《华
西都市报》 2月8日)

微评：竞技体育向“竞药
体育”转变？

新闻：“一到假期，××
中学就布置足以窒息的作业

给学生去做！做你妹！”疑为
寒假作业太多，一自称初中
生的黑客前晚“黑”进广东佛
山禅城教育局网站，篡改其页
面泄愤。(《广州日报》 2月8日)

微评：计算机作业？
新闻：选秀节目沉浮近

十年，曾经风靡一时，曾经备
受争议。日前，记者获悉广电
总局第一批包括青海卫视《花
儿朵朵》等选秀节目的批文已
经下发，这也就预示着2012年
选秀节目正式拉开帷幕。广电
总局要求唱歌比赛讲求以唱
为本，严格控制主持人串词、
评委点评，手机、网络、电话等
任何场外投票方式依旧被禁
止。(中国网 2月8日)

微评：规范不是管制，管
理不是审判，选修节目本来
就是平民化的，管理机构可
以对内容形式有保留意见，
建议改正，但也要尊重广大
观众的权利。

┮┮漫漫说说新新语语

蛤从百思买到芭比娃
娃，从百事中国到达能、雀
巢，数家跨国公司正在收缩
中国阵线。部分跨国公司的
撤离折射出中国经济环境发
生的变化。相对过去依靠便
宜地价、廉价劳力、优惠政策
吸引外企的时代，如今他们
必须要面对本土企业的强劲
挑战和政府的严格监管。(韩
志国 经济学家)

蛤“三公”经费并非越
少越好，更加合理化，才是我
们追求的目标。关于配车的
范围，不能以级别为标准，比

如县长是处级干部，原则上
不能配车，但是也不能让县
长骑着自行车到处去开会、
检查和应急。(财政部财研所
副所长刘尚希)

蛤为什么法律人说错
话，比非专业人士跨界犯错
更可怕？因为你顶着律师、学
者或法官的头衔，普通读者
自然从专业上更信任你。若
你揣着明白装糊涂，或者不
懂硬装懂，就会误导公众。这
么做，涨的是粉丝和虚名，折
损的是法律的尊严。(何帆
学者)

近近日日，，国国内内一一家家大大型型熊熊胆胆产产品品企企业业拟拟谋谋求求上上市市的的
消消息息传传开开。。该该企企业业养养殖殖黑黑熊熊有有440000多多头头，，其其““活活熊熊取取胆胆””
的的生生产产方方式式，，被被人人们们认认为为是是对对黑黑熊熊的的无无情情残残害害，，一一旦旦
上上市市，，势势必必伤伤害害到到更更多多黑黑熊熊。。((《《北北京京晨晨报报》》))

漫画：于洁

归真堂一旦如愿上
市 ,其养殖规模将由目前
的400头扩大到1200头,这
意味着有更多的黑熊遭
受摧残 ,尽管归真堂官方
表示 ,活熊取胆相当于人
类义务献血 ,不会给熊带
来痛苦 ,但有网友斥问 :

“在身上刺一个伤口,每天
都用导管戳开两次 ,这个
过程很迅速、无痛苦 ,不
影响健康。你相信吗？”

活熊取胆确实该被
叫停。1988年实行的《野
生动物保护法》,明确将
黑熊、棕熊列为国家二
级保护野生动物 ,后来的

《黑熊养殖利用技术管
理 暂 行 规 定 》, 则 要 求

“养熊取胆”做到卫生、
无痛操作 ,这就是所谓的

“无管取胆”。但仍有不
少地方采取不人道的取
胆方式 ,对此 ,动物福利
慈善机构强烈反对 ,而国
外也早已叫停这种残酷
的取胆之道。网友抵制
活熊取胆 ,堪称与国际接
轨。

最关键的是 ,活熊取
胆已经毫无意义 ,熊胆中

的成分“胆酸”早在1954

年就已经在日本被人工
合成出来 ,美国研究也发
现合成胆酸甚至不需要
从动物身上获取 ;我国香
港的医学协会报告显示 ,

其实有54种植物是可以
取代熊胆功效的 ,这一点
也早已得到美国医学家
的认同。还需提及的是 ,

国家已经有批复熊胆替
代药品。因此 ,再残忍地
从活熊身上取胆 ,纯属一
场谋利行动。

抵 制 活 熊 取 胆 , 彰
显 了 公 民的可贵自觉。
有网友认为 ,股民的底线
要远高于市场 ,社会才有
希望。非人道不买、高污
染不买、恶意圈钱上市不
买……这样发自心灵的
退市机制 ,比任何规则都
更 有 效 地 约 束 上 市 公
司 , 真 正 成 为 上 市 公 司
头 上 的 达 摩 克 利 斯 之
剑。也许这只是善良愿
望 , 但 表 达 出 了 公 民 的
果决立场。对企业来说 ,

赚 钱 很 重 要 , 社 会 责 任
也重要。(王石川 媒体
从业者 )

归真堂你没胆吗？

为什么要用我的胆上市！

回归公益是我国中小学教育的必然趋势。希望能有更多的省份和地
区像浙江省一样，取消择校制度剔除择校费，摇号也好，严格执行“就近入
学”原则也罢，只要能减轻学生家长的教育负担，就是一个进步。
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